

Un manque de gratitude

Histoire racontée par Baba Muktananda

Voici une histoire que j'ai souvent entendue dans les villages indiens pendant que je voyageais et accomplissais ma sadhana. L'histoire parle d'une personne généreuse et d'un mendiant, et les villageois la récitaient sous la forme d'un poème en marathi.

Un mendiant avait l'habitude de frapper à la porte d'une femme riche et généreuse. Il demandait du lait, et elle lui en donnait volontiers. Il en fut ainsi tous les jours pendant douze ans.

Un matin, quand le mendiant arriva à la porte de la femme, elle lui dit que sa vache n'avait pas encore donné de lait ce jour-là. Mais elle avait un seau de babeurre qu'elle serait heureuse de lui donner.

Le mendiant s'emporta immédiatement et se mit à lui crier dessus. « Quelle avare tu es ! Tu es tellement riche ! Tu as une étable. Un fleuve de lait coule dans ta maison. Et pourtant, tu refuses de me donner du lait, en disant qu'à la place tu vas me donner juste du *petit-lait*. En fait, tu me dis que tu ne vas pas me donner de lait du tout ! »

La bienfaitrice fut surprise par la réaction du mendiant. Elle lui avait donné du lait tous les jours pendant douze ans, pourtant, ce seul petit refus le faisait bouillir de colère et la condamner sans pitié.

Au bout de quelques minutes, le mendiant partit sans prendre le petit-lait.

